



Correo

Sufrí un ataque cerebrovascular

● Hace 12 años sufrí un ataque cerebrovascular, una de las principales causas de muerte y discapacidad en Chile. Al momento del accidente, era difícil saber lo que me ocurría. Después de un mes en el hospital, fui dada de alta. Mi tercer ACV me dejó secuelas importantes (no era autovalente), así que era crucial iniciar mi rehabilitación. Sin embargo, el proceso de rehabilitación en el Cesfam tardó casi dos meses en comenzar. Este tiempo es vital, ya que los primeros días son la oportunidad que tiene el equipo médico para evitar secuelas permanentes. Lamentablemente, en estos 12 años los tiempos en lista de espera para la rehabilitación no han disminuido.

En la conmemoración del mes del ACV, hago un llamado en nombre de las asociaciones de pacientes para promulgar una ley de tratamiento prioritario para pacientes de ACV, que permita un acceso oportuno a las terapias específicas y al proceso de rehabilitación, en todo el país.

Por otra parte, es necesario que todas las personas tomen conciencia del aumento de la incidencia del ACV en pacientes menores de 45 años y en etapas tan importantes como el embarazo. Es por esto que llamo a prevenir a través de adquirir hábitos más saludables y a estar más pendientes de los síntomas.

También convoco a las autoridades para que se pongan la camiseta y avancen para mejorar la vida de estos pacientes.

Mónica Acevedo, presidenta de la agrupación Amigos de la Esperanza ACV Chile y Reacción ACV.

¿Abuso de poder?

● Lo ocurrido en el caso Monsalve es sin duda un tema crítico, ya que las implicaciones judiciales y su posible abuso de poder no tienen un precedente en la historia reciente de nuestro país. Estamos hablando del otrora subsecretario del Interior, del ministerio encargado de velar por la seguridad de los ciudadanos, utilizando su cargo para ordenar movimientos de la PDI al margen de la ley, con fines personales y despilfarrando dinero público.

En pleno periodo electoral, siendo la seguridad el tema más importante para la ciudadanía, resuena la pregunta: ¿Qué tanto se sobrepasó Monsalve en sus facultades? Que la PDI "revisara" su celular antes de la denuncia formal, que los efectivos concurren al domicilio de la víctima y la revisión de cámaras, son algunas de las acciones que se han descubierto hasta el momento. Aun sabiendo lo anterior, el gobierno decidió

no actuar en el momento, lo que demuestra una vez más, cuando se trata de uno de ellos, aunque ponga en riesgo la seguridad, nada importa.

Tomás Ojeda Aravena

Educación superior en América Latina

● Hace algunos días se dio a conocer el ranking QS, de la consultora Quacquarelli Symonds, que clasifica cada año a las mejores universidades de América Latina y El Caribe. En su decimocuarta edición, la medición abarcó 437 instituciones de 23 países y con mucho orgullo podemos decir que nuestro país exhibió un notable desempeño. En específico, dos de nuestras casas de estudio se situaron en el top 10 de la región, diez se ubicaron dentro de las 50 mejores y, en particular, la Universidad que encabezó fue distinguida por ser la que más avanzó su posición respecto a la publicación anterior, obteniendo el llamado Premio a la Mejora del Desempeño.

Tal como indicó la entidad a cargo del estudio, la región sigue enfrentando retos en torno a la inversión, el acceso y la disponibilidad de recursos y se requiere de mayor financiamiento para abordar los crecientes problemas presupuestarios y de personal en las universidades de Amé-

rica Latina y Caribe. Asimismo, "las iniciativas destinadas a reforzar la internacionalización y la competitividad global de las universidades latinoamericanas y caribeñas siguen siendo algo limitadas".

Desde Chile seguimos aportando para progresar en cada una de estas dimensiones, pero es fundamental tomar aun mayor conciencia de ello y evitar que temas contingentes desvíen la mirada a largo plazo, que es tan necesaria para generar cambios profundos y reales, que repercutan en la optimización de nuestro sistema educativo. El camino para ello es seguir trabajando de manera coordinada, a nivel público y privado, aprendiendo lecciones de naciones exitosas que podamos implementar para impactar así el crecimiento y progreso de nuestro país.

Dr. Claudio Ruff, rector Universidad Bernardo O'Higgins

El Austral de Temuco invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartasdirector@australtemuco.cl o a la dirección Antonio Varas 945, Temuco.

